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第２８回 Face to Face 交流会 アンケート集計結果 

 

 
１． 講演会についてのご感想、ご意見をお願いします。 

演題 経済効果からみる仙台観光の活性化 
講師 財団法人仙台観光コンベンション協会 事務局長 千葉久美 氏 

実施日：16.5.25 

依頼数：32 

回答数：23 

回答率：71.9％ 

 
○観光産業における経済効果について、今回の講演で予想以上に驚いた。まだまだ魅力のある県なので

頑張っていただきたい。 

○「仙台観光の活性化」に向けた取組みを拝聴し、感心致しました。東北の中心である仙台から、東北

を元気に、活性化して行くためには、各分野連携し、盛り上げて行く必要性を強く感じました。 

◎観光に対する考え方が漠然としていたが、今回の講演で、観光の目的、数値で表す観光、地域として

の取り組み方等々を聞き、改めて観光に対する認識が高まりました。非常に興味をもちました。 

○国分町の取組み、外国人から見た仙台のインフォメーション不足、天花撮影の苦労話等興味深く聞か

せていただきました。 

◎大変興味深く、拝聴致しました。普段、あまり聞くことの出来ない内容で、特に、仙台市と他都市と

の比較等大変参考になりました。 

○仙台と言う地域を活性化させる為には、地場産業の活性化も更なることながら観光面でもいろいろ 

と模索する事も大切な事かと思いました。県外から多くの観光客を呼ぶ事は地域の収入源になる。ま

た宿泊や食材など多くの副産物も発生するので有効でしょう。観光を IT に結合する必要があると思

いました。（IT 化：利用する側からの視点で作る方が大切） 

◎他業種の講演ではありましたが色々な方向からの情報が聞けたこと大変参考になりました。 

◎今回、講演会を聴衆するにあたりまして、仙台の観光資源（温泉・祭り・城跡等）についての知識を

得る事ができました。祭りイベントでは七夕祭りが仙台一の観光客を集めるということと、仙台は温

泉が沸くという事を知りました。また、温泉に入湯税が一人当り１５０円払っているという事も知れ

た事が良かったと思います。それで、仙台の入湯税が全国５位であることに驚きました。 

○今回の講演会に遅れて出席してしまい、残り 15 分ほどしか拝聴することができませんでした。しか

しながら、ほとんどが知っているであろう NHK のドラマを題材に面白おかしく、かつ具体的に経済

への影響具合をお話いただき、大変興味深い内容であったと感じます。 

△普段、接点のあまりない観光業界の突っ込んだ見解は非常に興味深かったが、この業界への直接的 

 な繋がりが見出すのが難しいジャンルでした。 

○内容、講演のしかた共一流の講演を拝聴させて頂ました。ありがとうございました。天花をこれから

は見るようになりそうです。 

◎仙台の観光の活性化に真剣に取り組まれていること、良い勉強になりました、仙台に観光者が益々増

えること望んでいます、天花の苦労話は楽しく聞かさせていただきました。講演会の楽しみは、知ら

ない世界が見えることと思っています、今回も知らない世界が見えました、有り難うございました。 

△「情報化遅れ」が観光客の数にかなりの影響を与えていることを知り、より多くの観光客が見込める
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よう、仙台ももっと情報化に力を入れ、発展していくと良いなと思います。インターネットで仙台に

ついて調べてみても、得られる情報は、少ないのが実状です。仙台は、多くのイベントを開催してい

るので、もっとそれをアピールするべきだと思います。 

 ２日間￥2500 である一定の区間、JR・バス・地下鉄を乗り放題にするという企画の話しがありまし 

 たが、全国で比較してみても、仙台で係る交通費というのは、ちょっと高いのではないか？と思い 

 ます。住民である私が高いと思うのであれば、外国から来る方々は、もっと高く感じるのではない 

 でしょうか。多くの観光客が来る時期（七夕とか）だけでも、もっと得な方法移動できるプランが 

 あれば、利用者も増えるのになと思います。 

◎日常、私達の見ている「観光」に対しての視点と違い、興味深く聞かせて頂きました。また、地元「仙

台」についても知らないことが多く、改めて地元「仙台」の良さについて認識させて頂きました。 

△時間的には適度であった。寧ろ内容的にも面白く話し方も聞きやすかったので、もう少し時間が有っ

ても良かった位。 

◎仙台の観光や食文化のアピールによって活性化していこうというお話面白かったです。フィルムコミ

ッションでのＮＨＫ天花のご苦労話や裏話面白くお聞きしました。われわれＩＴ産業に携わるものは

所詮サービス業なので地元の産業が活性化しないと仕事が増えないと思います。その意味でも大いに

仙台の活性化に寄与して各業界で元気になっていただきＩＴ投資が活発になっていただきたいと思

いました。 

◎普段 あまり聞けないお話を伺い 大変興味深く拝聴しました。特に、観光消費額の数字関係、外 

 国人の旅行スタンス、天花のお話などを踏まえて、【観光 ⇔ 産業 】 の意識が強く印象に残り、   

 大変良い講演会であったと思います。 

○・仙台市における観光分野・観光産業の状況について、とてもわかりやすくお話しいただき、参考  

  となりました。 

・まずは、仙台からの情報発信力の強化ということでしたが、色々IT 化が可能な要素があったよう 

 に思います。 

△話の内容はとても面白く、話題性があり大変参考になりました。しかし、ビジネスに直接結びつくヒ

ントはあまりなかったと感じています。 

◎今までは観光事情には興味が無く接点も有りませんでしたが、以外に数字的には全国上位の部分もあ

るのだと最後まで興味深く聞かせて頂きました。また、外国人が希望する観光地は日本人とは異なる

話は、視点を変る重要性と言う点で再認識する事がました。 

◎地元仙台の観光事業について色々学べたので大変勉強になりました。 

○興味深い内容であり、大変参考になりました。仙台観光の活性化を図る上で、観光客の動向(来県、来

仙数など）の把握がキーポイントの一つだと思いますが、それがあまり信頼できない数字である可能

性があることには驚きました。MISA としては、各会員(会社)の情報処理技術等を活用して、このあ

たりで協力できる可能性がないのか、検討してみてはどうだろうか、と感じました。海外観光客誘致

の現地(海外)キャンペーンの際は、私もぜひ参加して協力したいです。 

○IT 系とは直接関わりのあるような話ではなかったが、他業界の話として非常に参考になる面が多い内容のあ

る講演だった 
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２． 会場等（講演会、懇親会）についてご意見などがありましたらお願いします。 
 

（１）会場の印象 
△講演時の室温が低く寒かった。 

△マイクのＳＷが入っていなかったのではないでしょうか、私は前から３番目でしたので聞こえまし 

 たが、千葉局長は大きな声でお疲れになったのでは？ 

○良かった（3 名） 

○会場は特に感じなかったが大きさや配置は適度であろう。  

◎懇親しやすい設定だと思います。しばらくぶりで参加しましたが楽しく過ごさせていただきました。 

◎近くに会場があって便利でした。 

    
（２）テーブル等の配置や運営方法 
△前が見やすかったです。 

○会場は特に感じなかったが大きさや配置は適度であろう。運営方法も時間も妥当 

○良かった（4 名） 

○いつも運営委員の方々の配慮がきいており、有意義な時間を過ごさせて頂いております。 

○会費から、それ相応で大変良かったと思います。担当委員の皆様のご苦労に感謝申し上げます。 

△最近、Face to Face に参加させていただいて思うのですが、若い方の参加が少なくなってきている  

 ように思われます。MISA 会員である私も含め、幅広い呼びかけも必要なのではと思います。 

○・初めての参加者の紹介の時間があるなど、懇親会における交流を深められる仕組みは良かったと 

  思います。 

・事務局側の方のネームプレートがお名前だけでしたので、会社名を入れられた方が、初参加者に 

 はいいのかなと思います。 

△今回、初めて参加させて頂きましたが雰囲気が非常に良い印象を持ちましたが、致し方ないのかも 

 知れませんが世代で集まる傾向があり、若手の人が一寸遠慮がちで有ったのが気になりました。 

 また、初参加でも知っている人が居れば良いのですが、若手の人の場合は殆ど知らないケースもあ 

 りますので委員の方々のフォローが有っても良いかと。司会をされた半田委員以外は目立ちません 

 でした。場を提供するだけでは参加メンバーが固定化され、少しずつ参加メンバーも減少するので 

 はないでしょうか。 

 
（３）飲み物や食べ物 
○良かった（4 名） 

○おいしかったです。 

○食べ物はサンドイッチ等手でつまめるものが有れば有りがたい。 

○飲み物、食べ物も十分。 
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○食べ物が少ないように感じた。 

 

 
（４）その他 
○料金の割には十分良かったと思います。 

○ご出席の皆様と楽しく意見交換などさせていただきました。お話させていただいた皆様の大部分の  

 方が業界関係者で、貴重な情報交換の場になり、私にとって大変有意義であったと思っております。      

○ 各項目ともすばらしく、幹事各位のご苦労いかばかりだったかと拝察し、深く敬意を表します。 

 

３． その他何かご意見（取り上げたいテーマ等）がありましたらお願いします。 
 
（１）取り上げたいテーマ 
○外国人起用やオフショア開発の現状について講演して欲しい。 

○健康問題に興味がござますので、テーマの一つとして検討いただければと存じます。 

○今回の講演のように、“異業界”の“地元”関連の方のお話が聞けると良いと思います。 

○今後の業界の動向やマーケティング等について取り上げて頂ければと思います。 

○テーマは直接仕事に結びつくものより、話題性・興味・趣味等色々雑談の種になるようなテーマで 

 あれば有難い。 

○若い人もそろそろ健康気になる人もいると思うので、健康に関したお話はどうでしょう。知人に健   

 康に関する水の情報を持っている人がいます。機能水と言うのだそうですが、なかなか興味ある話 

 で健康や病気、長生きにはぜひ知っておきたい情報です。次回チャンスがあれば如何でしょうか？  

 ご紹介します。 

○IT 系・それ以外と講演内容を交互に選定するとメリハリができて良いと思います。 

 
（２）その他 
△代理出席などして、できるだけ会員の参加を増やすよう PR して欲しい。 

△当社は、5／6 付で社名変更、住所変更を行い、手続きに不備があったようですが、出席促進等は、お

互い不快感を残さないようにしたいものです。 

○また、お声をかけて頂ければ幸いで御座います。仙台の事を知れた事と、弊社のアピールをさせて 

 頂きまして誠に有難うございました。今後も、何卒、宜しくお願い致します。 

○毎回、楽しく参加・拝聴させて頂いております。 

△今回参加させて頂きまして大変貴重な経験をさせて頂きました。仙台に根ざした業界の方のお話は 

 興味深いものでしたが、ビジネスのヒントとなりうるテーマであれば良かったなと思っております。 

○また、よい企画がありましたら参加したいと思います。          

△毎回、色々な業界の方の講演を聴けることは大変ありがたく思っています。ただ、どうしてもビジ 

 ネスチャンスのネタを求めて出席される方が多いと思われます。そう考えますと、案内文に、ビジ 

 ネスに結びつくようなキーワードを含めることはいかがでしょうか？  


